

Aunque "es probable que haya ganado la elección" a Nicolás Maduro, comentó el ministro Van Klaveren:

# Canciller considera "premature" proclamar a González, pese a presión de la oposición y PPD

Veintisiete senadores de oposición suscribieron una carta para emplazar al Presidente; afirman que se debe "respetar la voluntad democrática y autodeterminación del pueblo venezolano" expresada en las urnas.

RIENZI FRANCO

De madrugada, el embajador Jaime Gazmuri llegó a Santiago proveniente de Caracas, después de la expulsión decretada unilateralmente por el régimen de Nicolás Maduro, en represalia por la postura asumida por Chile, junto con otras naciones cuyos representantes diplomáticos tuvieron igual castigo.

Eso pasó al abogar por la verificación de los resultados de la elección presidencial del domingo 28 de julio, la que dejó dudas: mientras el opositor Edmundo González pudo haber ganado, Maduro dice que él fue reelegido en un proceso de participación masiva, pero con resultado inverosímil, el que hasta ahora no es comprobado públicamente por las actas electorales, lo que ha convulsionado a Venezuela.

La situación en la nación de la costa norte de Sudamérica impactó políticamente en Chile; a poco más de 4.700 km de distancia, el limbo originado en la elección venezolana colocó en posiciones opuestas al gobierno del Presidente Gabriel Boric, que junto a la oposición y parte del oficialismo cuestionan lo ocurrido con los comicios y piden pruebas de veracidad de sus resultados; mientras el Partido Comunista, en el otro extremo, saludó de manera "fraterna" al "pueblo de Venezuela".



El Presidente Gabriel Boric, al recibir en La Moneda al canciller, Alberto van Klaveren, y al embajador de Chile en Venezuela, Jaime Gazmuri, expulsado por el régimen de Maduro.

## Respuesta del canciller

Ante la actual crisis en Venezuela y sus repercusiones políticas locales, el canciller, Alberto van Klaveren, respondió "respecto de la situación política allá, nosotros reiteramos que el resultado que ha entregado el gobierno venezolano del proceso electoral (...) no resulta trans-

parente, no se basa en información que esté disponible para todos y, al mismo tiempo, aspiramos a que tengamos un proceso de verificación de esos resultados. Creemos que cualquier proclamación de candidatos ganadores es prematura; obviamente, eso vale para el Presidente actual, Nicolás Maduro, que ha sido proclamado en dos ocasiones,

pero sin un proceso electoral que resulte verificable y estamos evaluando los pasos a seguir, en conjunto con otros países de América Latina".

El ministro de RREE. fue consultado directamente acerca de la decisión pendiente de reconocer o no el triunfo de González: "Respetamos mucho la figura de Edmundo González, creemos

que es probable que haya ganado la elección, pero no lo podemos afirmar con certeza porque, básicamente, estamos hablando de un proceso electoral que no ha sido verificado", contestó Van Klaveren, quien llegó al aeropuerto de Santiago junto con la ministra del Interior, Carolina Tohá, para recibir a Gazmuri.

## Boric: "No reconocemos el proclamado triunfo de Maduro"

Después de hablar con la prensa en Pudahuel, el ministro Van Klaveren y el embajador se trasladaron a La Moneda a una reunión con el mandatario, quien retrató el momento en una publicación en redes sociales.

Ahí, en su cuenta en X, Boric escribió: "Mantenemos nuestra posición: No reconocemos el proclamado triunfo de Maduro y no validaremos ningún resultado que no esté verificado por organismos internacionales independientes. Además hacemos un llamado a respetar íntegramente los derechos humanos de los manifestantes en Venezuela y terminar con las detenciones arbitrarias y la violencia".

Contrarios a la postura del canciller y el Presidente, la oposición mantiene la presión sobre el Ejecutivo para que Boric reconozca el triunfo de González, como lo han hecho otros gobiernos. Por ejemplo, 27 senadores

de oposición firmaron una carta en que piden por ello, siendo Roldán Edwards uno de los impulsores del texto; el mismo grupo da por ganador a González.

"Nos dirigimos a usted para invitar al Gobierno de Chile a reconocer formalmente a Edmundo González Urrutia como presidente electo de Venezuela, siguiendo lo obrado por los gobiernos de Argentina, Estados Unidos, Perú y Uruguay. La evidencia de su victoria es contundente, tal como lo demuestran las actas recopiladas por la oposición. Es fundamental respetar la voluntad democrática y autodeterminación del pueblo venezolano que decidió, a través de las urnas, poner fin a la dictadura de Nicolás Maduro", se lee en parte de la misiva a Boric.

A ellos se suma la bancada PPD, liderada por Jaime Araya (ind.), que también emitió una declaración en la que llaman a Boric a que "inste con firmeza a que el dictador Nicolás Maduro reconozca su derrota electoral, entregue el poder y se abra paso a una transición pacífica que permita a Venezuela recuperar los valores democráticos, la libertad, el Estado de Derecho y el respeto a la soberanía popular, ya sea que este proceso sea encabezado por el señor Edmundo González u otro liderazgo de reconciliación nacional. Venezuela merece un futuro mejor". La carta la firman, además, Carlos Bianchi, Raúl Soto, Cristián Tapia, Héctor Ulloa, Helia Molina, Carolina Marzán y Camila Musante.